
1 
 

 
                                               

Protokoll Sitzung des Seniorenbeirats am Mittwoch den 15.03.2023                
 
 
Anwesend:         
    Cornelia Hennefuß 

Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 
                            Michael Lauber     

Wolfgang Quante 
Dietmar Rohm              

    Erhard Winkler    
Entschuldigt:   Nestor Bachmann   

Klaus-Peter Mentzel       
Gäste:             Angelika Falkner (Beirat Teilhabe v. Menschen mit Behinde-

rung der Stadt Falkensee) 
 Albrecht Frei 

(Berater Projekt: Digitalisierung, Hilfe für ältere 
                                               Menschen) 
 Herr Martin Schöne, Büro für Vielfalt 
 Silke Meyer, Senioren Forum 
  
  
 
TOP 1: Annahme der Tagesordnung: 
 

 Die Tagesordnung und das Protokoll der letzten Sitzung wurden angenommen.  
 
TOP 2: Aktuelles: 
 

- Arbeitsgruppe „Digitale Unterstützung“; Besuch der Ministerinnen am 17. April: 
Albrecht berichtete über die zuletzt stattgefundene Beratung, erneut viele Besucher. 
Thema diesmal, Notfalluhren. 
Michael schilderte den aktuellen Stand der Vorbereitungen für den Besuch der 
Bundesministerin und der Landesministerin am 17. April bei der AG. 
 

- Glascontainer: 
Wolfgang, Erhard und Angelika erläuterten die Ergebnisse ihrer jeweiligen 
Recherchen zu dem Thema „Einwurfhöhe bei Glascontainer“. Dietmar ergänzte durch 
Vorschläge zum Eingraben der Container. Es wurde vereinbart, dass Angelika den 
Entwurf eines entsprechenden Schreibens an die Abfallwirtschaft fertigt und mit Ulf 
und anderen abstimmt. 
 

- Mitfahridee Havelland: 
Conni, Angelika und Silke berichteten über den Verlauf des entsprechenden Treffens 
an dem sie teilnahmen. Grundlage der Veranstalterin ist ein geplantes 
Kooperationstreffen mit mehreren Gemeinden zu dem Thema „Mitfahren“. Gedacht 
wird dabei an Mitfahrbänke, Aufkleber auf Autos usw.  
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Aufgrund der Berichte aus diesem Treffen wurde einstimmig beschlossen, dass 
entsprechende Idee für Falkensee nicht geeignet ist. 
Silke und Conni werden Entwicklung bei anderen Gemeinden weiter beobachten. 
 

- Demenzveranstaltung am 14. April: 
Conni berichtete über die Vorbereitung und Durchführung einer „Ausstellung zu 
Demenz“ die im Kreisseniorenbeirat beschlossen wurde. Ulf ergänzte, dass der 
Beginn der Ausstellungs-Tour am 5.4. in Rathenow stattfinden wird, insgesamt 14 
verschiedene Veranstaltungen in diesem Rahmen geplant sind und die Präsentation 
vom 17. -28.4. im ASB-Familiencafé in Falkensee zu sehen sein wird. 
Es wurde festgelegt, dass die offizielle Eröffnung für Falkensee am Freitag, 14.4., um 
15 Uhr, stattfinden wird. Eingeladen werden sollen, der Bürgermeister, die Allianz für 
Demenz, die Partnerschaft für Demokratie und Gleichstellungsbeauftragte. 
Ulf bat die SBF Mitglieder um rege Beteiligung bei der Eröffnung. 
Für Vertreter der Polizei, des Ordnungsamtes und anderer Institutionen soll unter der 
Woche ein Informationsvormittag durchgeführt werden. 
 

- Falkenseebild „100 Jahre Falkensee“ im Museum: 
Ulf berichtetet über seine Teilnahme an der Vorstellung des „Wimmelbildes 100 
Jahre Falkensee“ im Museum. 
Leider sei keiner der vielen Vorschläge des SBF zum Thema „SeniorenInnen“ im Bild 
berücksichtigt worden. Es gäbe wohl einzelne Darstellungen älterer Menschen, die 
vom SBF erhoffte Thematisierung von wichtigen Senioren.-Themen erfolgte leider 
nicht. 
 

- Festveranstaltung 100 Jahre Falkensee: 
Ulf berichtete, dass er zwei Karten für die Veranstaltung erhalten habe. Wer 
Interesse an Teilnahme habe, solle sich bei ihm melden. 
 

- Schwimmverein Falkensee: 
Conni berichtete über ihre Teilnahme an dem Informationstreffen zur geplanten 
Gründung eines Schwimmvereins. Connis Fazit fiel generell eher skeptisch aus, 
besonders im Hinblick auf den Widerspruch zwischen dem Antrag auf 
Gemeinnützigkeit und der gleichzeitig beabsichtigten Gewinnerzielung zur 
Finanzierung von Trainern. 
Ulf empfahl in diesem Zusammenhang den Beitritt 
 zur Lokalen Agenda, bei der viele lokale Vereine gemeldet sind. 

 
- Info zur Spielplatz AG: 

Ulf berichtete über seine Teilnahme an Besuchen von Spielplätzen in Falkensee. Die 
vom Verschönerungsverein initiierte Initiative begutachtet Spielplätze im Hinblick auf 
Barrierefreiheit, Bänke, Spielgeräte usw. 
Ideen zur Verbesserung von Spielplätzen bitte an ihn. 
 

- Verkauf des Café Wenzel: 
Im Hinblick auf Informationen über den anstehenden Verkauf des Hauses in dem sich 
das traditionsreiche Café Wenzel in der Bahnhofstraße befindet, gaben Ulf und Conni 
einen kurzen Überblick über die Geschichte dieses Gebäudes. 
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Eine Initiative trat in diesem Zusammenhang an den SBF heran und bat um ein 
Schreiben an die Stadt, eine sinnvolle Verwendung dieses Anwesens zu ermöglichen 
(z.B. Jugendclub) und den Bau eines weiteren Betonklotzes in dieser Straße zu 
verhindern. 
Der SBF stimmte einstimmig für eine diesbezügliche Unterstützung. 
 

- Aktivität Demografie-Forum Thema: Bewegung (Bänke): 
Ulf berichtete über ein Gemeinschaftsprojekt „Aufstellung kreativ gestalteter 
Sitzbänke“, das vom Landkreis Havelland gefördert wird. 
 Im Mai wird es dazu eine Rundreise durch den Landkreis geben. Ulf wird über die 
entsprechenden Termine informieren. 
 

- Eröffnung der 29. BSW in Ludwigsfelde: 
Ulf informierte über Termine: 
Am 3.6. wird in Ludwigsfelde die Brandenburger Seniorenwoche eröffnet, am 10.6. 
findet in Premnitz der Havelländer Seniorentag statt. 
Im Rahmen der Aktivitäten zur BSW findet im 11.6., am Tag der Bürgermeisterwahl in 
Falkensee, im ASB Familiencafé Kabarett mit dem Titel „Im Alter muss man frech 
sein“ statt. Ulf schlug vor, einen symbolischen Eintritt von 3 € zu erheben, einstimmig 
angenommen. 
 

- Dialog des Kreisseniorenbeirats mit dem Landrat am 25.4.23: 
Im Rahmen dieses Treffens wird Ulf zum Thema „Digitalisierung“ berichten. Aus dem 
SBF wurde angeregt, über die Neuplanung des ÖPNV zu sprechen, beispielsweise den 
Einsatz kleinerer Busse zu bestimmten Tageszeiten oder eines Rufbusses. 
Falls noch weitere Vorschläge aus dem SBF kommen, bitte direkt an Ulf. 
 

- Podiumsdiskussion „Fußgänger – Radfahrer“ am 30.3.: 
Ulf berichtete über eine Podiumsdiskussion am 30.3., 19.00 Uhr, im 
Musiksaalgebäude, bei der über ein besseres gegenseitiges Verständnis zwischen 
Radfahrern und Fußgängern gesprochen werden soll, Thema „Wie geht Radverkehr-
faire Politik“. 
Ulf wird teilnehmen und regte weitere Teilnahme aus dem SBF an. 
 
In diesem Zusammenhang gab es eine Aussprache über geplante Bauprojekte wie 
„Bredower Weg“ oder „Havelländer Weg“. Es gab große Überstimmung, dass bei der 
Umsetzung der Baumaßnahmen auf die Herstellung eines ordentlichen Bürgersteiges 
geachtet werden muss und eine strikte Trennung zwischen Fußgängerwegen und 
Fahrradwegen beachtet werden sollte. 

 
 
TOP 3: Vorplanung des Treffens mit den BügermeisterkandidatenInnen: 
 
Ulf informierte, dass sich die Vorsitzenden der drei organisierenden Beiräte (Jugendbeirat, 
Teilhabebeitrat und Seniorenbeirat) am 16.3. zu einem Vorbereitungsgespräch treffen 
werden, bei dem auch über die zu stellenden Fragen entschieden werden soll.  
Von Seiten des SBF werden sicherlich Themen wie öffentliche Toiletten, barrierefreie 
Bürgersteige und Treffpunkte für ältere Menschen in die Fragen aufgenommen werden. 
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Zusätzlich wurde im Hinblick auf die Aussprache über den geplanten Abriss des Café Wenzel 
angeregt, eine mögliche Frage dazu in die Diskussion aufzunehmen. 
 
 
TOP 4: Bewerbung für den Ehrenamtspreis: 
 
Ulf informierte, dass er die Bewerbung des SBF für diesen Preis der Staatskanzlei 
Brandenburg einreichen werde und kündigte an, dass er im Rahmen der Erstellung des 
Bewerbungsschreibens ggfls. um Zuarbeit bitten werde. 
Teilnahme an Wettbewerb wurde einstimmig begrüßt. 
 
TOP 5: 29. BSW Havelland am 10.6.23 in Premnitz: 
 
Ulf regte Überlegung an, ob der SBF mit einem eigenen Stand vertreten sein sollte. Weitere 
Aussprache dazu erfolgte bereits unter „Aktuelles“. 
 
 
TOP 6: Europäische Mobilitätswoche 16. – 22.9.23: 
 
Ulf informierte über die geplante Umfrage in Falkensee, welche Bürgersteige 
reparaturbedürftig sind. Dazu entstand die Idee, ein Plakat zu entwerfen, bspw. mit der 
Aufschrift „Ich werde auch barrierefrei werden“ und bei den identifizierten Bürgersteigen 
aufzuhängen. 
 
TOP 7: Sonstiges: 
 

- Themen aus den Ausschüssen: 
- Wolfgang berichtete über seine Teilnahme an der Sitzung des AKSUM 
(Stadtplanungsausschuss).  
Schwerpunktthemen waren: 
- Diskussion um Ausbau Havelländer Weg 
- Neugestaltung Gutspark 
- Bebauungsplan Coburger Straße 
 
- Erhard wies auf die Müllsammelaktion der Europa Union am 23.3., 9.30 – 12.00 
Uhr hin und bat um Teilnahme. Alle Infos zu den Treffpunkten und dem Ablauf 
können bei ihm angefragt werden. 
 

- Ampel Kölner Straße/Bushaltestelle: 
Erhard informierte über sein Telefonat mit der Verkehrsbehörde in Potsdam; es solle 
jetzt zügig mit der Installation der Ampel vorrangehen. 
 

- Toilette Busbahnhof: 
Erhard berichtete, dass durch den Einsatz eines Schließdienstes an den Toiletten am 
Busbahnhof, ein besserer Schutz von Vandalismus vorhanden sei. 
Auf der Südseite des Bahnhofs solle in diesem Jahr ebenfalls eine öffentliche Toilette 
eingerichtet werden. 
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- Digital Tag in Falkensee am 16.6.23: 
Martin Schöne und Michael berichteten über eine Veranstaltungsreihe am 16. Juni, 
im Rahmen des Digital Tags. Die Stadt habe den Plänen des Büros für Vielfalt bereits 
zugestimmt. Vorgesehen ist, dass an diesem Tag das Büro für Vielfalt zusammen mit 
Mitgliedern der IT-AG des SBF, vier Pflegeheime in Falkensee für jeweils eine Stunde 
besucht, den Film „100-Jahre Falkensee“ zeigt und danach über das Beratungs-
Projekt der IT-AG informiert. 
 
 

Die nächste Sitzung des SBF ist für den 12. April 2023, ab 10.00, geplant 
 
 
 
Michael Lauber                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik  
(Protokollant)       (Vorsitzender) 


